

Deutsch

Theresa Züger ist eine interdisziplinäre Forscherin auf dem Gebiet der Künstlichen Intelligenz (KI). Sie leitet das [„AI & Society Lab“](#) am Alexander von Humboldt Institut für Internet und Gesellschaft, eine interdisziplinäre Schnittstelle für neue Forschungsansätze und Wissenstransfer auf diesem Gebiet. 2025 startete sie ein neues, von der VolkswagenStiftung gefördertes Forschungsprojekt namens [„Impact AI“](#). In diesem Projekt entwickelt und testet sie mit ihrem Team eine Audit-Methode, um die Auswirkungen von KI-Projekten mit Blick auf das öffentliche Interesse und die Nachhaltigkeit zu bewerten.

Zuvor leitete sie eine Forschungsgruppe, die sich mit der Entwicklung gemeinwohlorientierter KI-Systeme in Theorie und Praxis befasste. Mit ihrem interdisziplinären Team entwickelte sie KI-Prototypen, darunter eine Anwendung zur [Vereinfachung von Online-Texten](#) für eine bessere Zugänglichkeit im Internet sowie ein [Fact-Checking-Tool](#) zur Bekämpfung von Desinformationen. Theresa Züger arbeitete auch im internationalen Projekt [„Frauen* im Tech-Sektor“](#) zu intersektionalen Fragen der Gleichberechtigung von Frauen* im Technologiesektor. Zuvor leitete sie die Geschäftsstelle des [Dritten Engagementberichts](#) der Bundesregierung im Auftrag des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ). Sie promovierte 2017 an der Humboldt-Universität zu Berlin im Fachbereich Medienwissenschaften mit einer Arbeit zum Thema „Digitaler ziviler Ungehorsam“.

Theresa Züger ist stellvertretende Vorsitzende des UNESCO-Expert*innenausschusses für Kommunikation und Information. Sie war und ist Mitglied mehrerer Jurys, unter anderem für den Deep Tech Award des Berliner Senats, „Digitale Orte – Land der Ideen“ und den Civic Innovation Fund. Darüber hinaus moderiert sie regelmäßig Veranstaltungen, unter anderem für die Medienanstalt Berlin-Brandenburg, die re:publica, die Transmediale und das Disruption Network Lab.

English

Theresa Züger is an interdisciplinary researcher in the field of artificial intelligence (AI). She heads the [AI & Society Lab](#) at the Alexander von Humboldt Institute for Internet and Society, an interdisciplinary interface for new research approaches and knowledge transfer in the field of AI. 2025 she started a new research project, funded by the Volkswagen Foundation called [Impact AI](#). In this project she and her team develop and test an auditing method to assess the impact of AI projects, in regards to the public interest and sustainability.

Before, she was leading a research group focussed on public interest AI development in theory and practice. With her interdisciplinary team she developed AI prototypes such as an application to [simplify online texts](#) for greater accessibility on the internet and a [fact-checking tool](#) to combat disinformation. Theresa Züger also worked in the international project [Women* in the Tech Sector](#) on intersectional issues relating to equal rights for women* in the technology sector. Previously, she headed the office of the [Third Engagement Report](#) of the Federal Government on behalf of the Federal Ministry for Family Affairs, Senior Citizens, Women and Youth (BMFSFJ). In 2017, Theresa received her doctorate from the Humboldt University of Berlin in the Department of Media Studies with a thesis on 'Digital Civil Disobedience'.

Theresa Züger is vice chair of the UNESCO Expert Committee on Communication and Information. She is and was also a member of several juries, including the Deep Tech Award (by the Senate of Berlin), Digital Places – Land of Ideas, and the Civic Innovation Fund. In addition, she regularly moderates events, including for the Berlin-Brandenburg Media Authority, re:publica, transmediale, and the Disruption Network Lab.